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郑州全媒体 两会报道团队
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俞正声参加河南代表团审议时
充分肯定河南近年来工作并提出希望——

发挥河南区位优势
建成物流通道枢纽

3月8日，中共中央政治局常委、全国政协主席俞正声参加十二届全国人大四次会议河南代表团的审议。 新华社发

一部 河 南 史 ，半 部 中 国 史 。
河南是中华民族和华夏文明的重
要发源地。省文化厅厅长杨丽萍
代表在发言时向俞正声热情推介
中原文化。“欢迎您来河南听听豫
剧，看看大运河遗址、洛阳博物馆
群、隋唐洛阳古城、开封历史文化
名城。”杨丽萍说，“河南团的各位

代表在中原大地等您，在河南老
家等您!”

话音刚落，俞正声就笑着提醒
说：“你忘了一条，忘了河南的羊肉
烩面!”听到这里，代表们发出了会
心的笑声。

会上，对于郑州希望进入全国
城镇体系规划十大国家中心城市、

郑州的经济结构调整、郑州的经济
总量、河南211高校等诸多问题，俞
正声同代表们亲切交流。

对于郑东新区的发展，俞正声
予以肯定：“郑东新区是不错的。”

最后，俞正声寄语河南：“我希
望河南发展得更好，在中部崛起中
发挥更大的作用。”

本报讯 3月8日上午，在人民大会
堂西大厅，中共中央政治局常委、
全国政协主席俞正声与河南代表团
一起继续审议政府工作报告，审查
“十三五”规划纲要草案、计划报告
和预算报告。中共中央政治局委
员、中央书记处书记、中组部部长
赵乐际一同参加审议，国家食品药
品监管总局局长毕井泉到会听取意
见，省委书记、省人大常委会主任、
河南代表团团长郭庚茂主持审议。
在认真听取郭庚茂、谢伏瞻、马懿
等代表发言后，俞正声对河南近年
来的工作给予充分肯定，希望河南
牢固树立和贯彻落实创新、协调、
绿色、开放、共享的发展理念，紧紧
围绕中部地区崛起，加快形成引领
经济发展新常态的体制机制和发
展方式，确保经济社会持续健康发
展。俞正声指出，当前河南与全国
一样面临推进结构性改革的艰巨
任务。要认真落实去产能、去库
存、去杠杆、降成本、补短板的工作
任务，大力推进农业现代化，积极
发展新技术新业态新模式，推动产
业转型升级。要发挥河南承东启
西、联南通北的区位优势，建成连
通境内外、辐射东中西的物流通道
枢纽，为经济社会发展提供支撑。

对河南发展印象深刻
俞正声在认真听取代表们发言

后说：“我知道大家关心什么问题。
中央在研究问题时，我认为合理的东
西会替大家反映。”

俞正声说，财政的一般性转移
支付，实际上是均衡性转移支付为
主的变化，要考虑人均财政支出的
因素，这是一个基础因素，考虑 GDP
和财政收入的比重有没有不合理的
因素，然后，再加上很多其他因素，
如高原因素、人均土地面积等。因
此，大家提财政方面的问题，最好去
研究均衡转移支付的公式，看看有
无不合理的地方，然后再提出来。
因为财政的一般性转移支付是算出
来的。大家在提问题时，要考虑中
央研究问题的思路，这样更有利于
中央对河南的支持。

俞正声说，他到过宇通、郑东新
区，在洛阳去过中信重工、洛拖，还看
过航空工业的一个研究院。对河南
的发展，印象很深。

俞正声说，中央今年的经济工
作，是五大任务，即去产能、去库
存、去杠杆、降成本、补短板；五大
政策是“宏观政策要稳、产业政策
要准、微观政策要活、改革政策要
实、社会政策要托底”。五大理念，
即创新、协调、绿色、开放、共享。
今年的工作，简单地说，就是三个

“五”，五大任务必须一项一项地研
究落实。

俞正声指出，去产能是五大政
策最关键的一条，也是最难做到的
一条。因为产能过剩，带来了企业
利润的下降，带来了某些行业大面
积的亏损，例如，钢铁行业去年有
几百亿的亏损。必须采取得力措
施，克服一切困难，去产能。我国
工业生产者出厂价格(PPI)连续 44

个月同比下降。产品出厂价格下
跌，跌的是什么？跌的是企业利润
和税收，有些企业跌的是工人工
资。这样下去，经济会出问题，人
民生活会出问题。为什么跌？就
是因为供过于求。

如何解决供过于求？就是需
要去产能。俞正声说，中央决心集
中力量在钢铁煤炭行业去产能，要
从哪里入手？要减多少？工人如
何妥善安置？财政准备拿多少
钱？如果没有详细的计划，中央
的 这 一 政 策 到 了 基 层 就 是 空
话。希望河南对这个问题要真
正抓落地，中央的决心要变成各
地的实际行动。五大政策之中，
改革政策要实，去产能要实，实
在哪？实在地方，实在具体的项

目，实在钢铁煤炭两个行业的工人
安置。当然，这个问题也要区分不
同的情况。去产能的难点，在国
企，在工人安置。所以，要把难点
找出来，工作抓到实处。目前，一
些省份，对于去产能还没有引起足
够的重视。去产能，一定要放在第
一位来研究。这个问题，不能有丝
毫的含糊。

俞正声非常关心民族宗教工
作。他强调，河南的宗教工作任
务重，要全面贯彻党的宗教工作
基本方针，坚持宗教的中国化方
向，提高宗教工作法治化水平，
支持宗教团体加强自身建设，更
好地发挥宗教界人士和信教群
众在促进经济社会发展中的积
极作用。

“郑东新区是不错的”


